
LKP : rÃ©ponses d'Elie Domota aux lecteurs du "Monde"

Extrait du site UGTG.org

url :Â http://ugtg.org/spip.php?article764

LKP : rÃ©ponses d'Elie Domota aux lecteurs

du "Monde"

- Dossier spÃ©cial LKP -  Interviews - 

Date de mise en ligne : vendredi 27 fÃ©vrier 2009

Date de parution : 29 novembre 1999

Mis Ã  jour le : samedi 21 mars 2009

UGTG.org

Creative Commons by-nc-nd 2.0 - UGTG.org - Page 1/4

http://ugtg.org/spip.php?article764
http://ugtg.org/spip.php?article764
http://ugtg.org/spip.php?article764
http://ugtg.org/spip.php?article764


LKP : rÃ©ponses d'Elie Domota aux lecteurs du "Monde"

chris :   Etes-vous satisfait des rÃ©sultats obtenus la nuit derniÃ¨re ?

Elie Domota : Dans l'ensemble, oui. Cela concerne uniquement les salariÃ©s des entreprises adhÃ©rentes des
organisations patronales. Nous allons mettre en Å"uvre une procÃ©dure d'extension de l'accord Ã l'ensemble des
salariÃ©s de la Guadeloupe dans les prochains jours.

Julien : L'accord conclu montre que votre revendication portant sur une hausse des salaires de 200 euros
Ã©tait rÃ©aliste. Pourquoi, selon vous, le patronat et le gouvernement ont-ils tant tardÃ© Ã le reconnaÃ®tre
?

Elie Domota : TrÃ¨s certainement pour Ã©viter la contagion en France.

gwada97190 : Pensez-vous que les chefs des petites entreprises guadeloupÃ©ennes pourront se relever de
cette grÃ¨ve ?

Elie Domota : Oui, d'ailleurs ce sont eux qui ont fait les propositions de sortie de crise. On parle toujours des
consÃ©quences de la grÃ¨ve gÃ©nÃ©rale sur l'Ã©conomie, mais si tout le monde avait nÃ©gociÃ© dÃ¨s le dÃ©part,
on aurait pu rÃ©gler ce conflit en moins de dix jours.

gwada97190 : Comment les petits artisans pourront assurer les salaires de ce mois, alors qu'ils ont Ã©tÃ©
empÃªchÃ©s de travailler pendant plus d'un mois ?

Elie Domota : Si les entreprises avaient nÃ©gociÃ© dÃ¨s le dÃ©part, le problÃ¨me aurait pu Ãªtre rÃ©glÃ© en cinq
jours.

sidney97180 : Comment se passera la suite du mouvement si le Medef ne se joint pas Ã la signature d'un
accord ?

Elie Domota : Le Medef, c'est 450 entreprises et moins de 4 000 salariÃ©s. Ne lui donnons pas plus d'importance
qu'il n'en a. D'autre part, l'accord conclu est tout Ã fait valable et valide. Comme je le disais, dans les prochains jours,
nous allons demander son extension Ã l'ensemble des entreprises de Guadeloupe, y compris celles adhÃ©rant au
Medef. Et je rappelle que cet accord a Ã©tÃ© conclu en prÃ©sence du prÃ©fet et sous la mÃ©diation de quatre
directeurs du travail, dont deux envoyÃ©s de M. Fillon lui-mÃªme.

Chloe : Pourquoi le Medef refuse-t-il de signer les accords ?

Elie Domota : Parce que les adhÃ©rents du Medef refusent de payer les augmentations de salaires, alors qu'ils en
ont les moyens.

Loulou : On dit que vous vous Ãªtes battu avec Willy AngÃ¨le. Est-ce que cette altercation menace les
nÃ©gociations ?

Elie Domota : C'est une manÅ"uvre du grand patronat pour torpiller la nÃ©gocation. Malheureusement pour M.
AngÃ¨le, ses connaissances en droit du travail sont fort limitÃ©es. Il a pensÃ© que l'absence du Medef et de ses
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amis pourrait empÃªcher la nÃ©gociation de se tenir.

bhm : Si vos revendications sont satisfaites, que deviendra le LKP ?

Elie Domota : Pour l'heure, les revendications ont Ã©tÃ© scindÃ©es en trois niveaux : les revendications
immÃ©diates, sur lesquelles nous travaillons actuellement, liÃ©es au pouvoir d'achat. Le LKP n'a pas vocation Ã
disparaÃ®tre.
Nous avons Ã©galement des revendications relatives Ã la formation et Ã l'emploi. Nous sommes aujourd'hui la seule
rÃ©gion de France oÃ¹ il n'y a pas de centre de formation du type AFPA (Association nationale pour la formation
professionnelle des adultes). Le taux de chÃ´mage des jeunes dÃ©passe les 60 %. Chaque annÃ©e, prÃ¨s de 1 000
jeunes sortent du systÃ¨me scolaire sans diplÃ´me. Nous avons aussi des revendications relatives Ã la dÃ©fense de
l'environnement. Tous ces thÃ¨mes seront abordÃ©s dans le moyen terme.

libeerte_971 : Pensez-vous possible de payer les jours de grÃ¨ve ? Qui doit payer ?

Elie Domota : Pour l'heure, cette question n'a pas encore Ã©tÃ© abordÃ©e.

guadalupe : Ne craignez-vous pas une spirale inflationniste, les entreprises cherchant Ã augmenter les prix
pour restaurer leurs marges en contrepartie des hausses de salaires accordÃ©es ?

Elie Domota : Si les entreprises augmentent leurs prix, on ne voit pas qui pourra acheter leurs produits. Je ne crois
pas que ce soit la meilleure solution. Il faut au contraire relancer la consommation par une baisse des prix.

dan :  Beaucoup d'entreprises en grande difficultÃ© vont dÃ©poser le bilan et le nombre de chÃ´meurs
risque d'exploser en Guadeloupe. Comment voyez-vous l'avenir ?

Elie Domota : Le nombre de chÃ´meurs a toujours Ã©tÃ© explosif ici. La Guadeloupe a 40 % de chÃ´mage depuis
50 ans. Je crois que toutes les politiques publiques (les lois Perben, Girardin, etc.) ont Ã©tÃ© un Ã©chec, car elles
ont consistÃ© Ã donner de l'argent aux patrons, notamment aux gros patrons. A ce jour aucun rapport, aucun audit
ne peut nous dire oÃ¹ sont allÃ©es ces exonÃ©rations, Ã quoi a servi la dÃ©fiscalisation, et combien d'emplois ont
crÃ©Ã© ces politiques-lÃ .

anonyme :  L'Ã©conomie locale est fortement basÃ©e sur le tourisme. Le prolongement du mouvement ne
risque-t-il pas de paralyser l'Ã©conomie de l'Ã®le ?

Elie Domota : Non. En effet, beaucoup d'argent public transite par le tourisme. Mais, en dÃ©finitive, ce n'est ni pour
dÃ©velopper le tourisme, ni pour dÃ©velopper la Guadeloupe. Cela permet seulement Ã un petit nombre de se
mettre plein d'argent dans les poches. Il faut que Ã§a change. Nous devons mettre en place une vraie politique
touristique pour promouvoir la destination Guadeloupe et y dÃ©velopper un tourisme de luxe, et non faire comme Ã
Saint-Domingue ou Ã Cuba, par exemple.

gwada : Suite Ã l'accord de ce matin, la grÃ¨ve gÃ©nÃ©rale est-elle suspendue ?

Elie Domota : Pas encore. Nous avons rendez-vous avec le prÃ©fet cet aprÃ¨s-midi pour aborder les autres points
relatifs Ã la baisse des prix pour les denrÃ©es de premiÃ¨re nÃ©cessitÃ© : pain, transport et eau, notamment.
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Doudou : Suite Ã l'annonce faite par Nicolas Sarkozy Sarkozy, qu'attendez-vous de sa prochaine visite aux
Antilles ?

Elie Domota : Rien. M. Sarkozy fait ce qu'il veut, mais ce n'est pas une visite qui va rÃ©soudre le problÃ¨me.

Lajos : Quelle est votre position concernant une Ã©ventuelle indÃ©pendance de la Guadeloupe ?

Elie Domota : Pour l'heure, la plate-forme du LKP ne pose pas de question sur l'autonomie ou l'indÃ©pendance. Le
peuple guadeloupÃ©en choisira lui-mÃªme son destin le moment venu. Par contre, le problÃ¨me de l'autonomie
Ã©conomique, et surtout alimentaire, Ã travers la production agricole, se pose. C'est un problÃ¨me rÃ©el et
sÃ©rieux. Et c'est pour Ã§a que dans la plate-forme du LKP, il y a une rubrique consacrÃ©e Ã la production agricole
et Ã l'autonomie alimentaire.

rene : La Guadeloupe n'a-t-elle pas en plus un problÃ¨me de racisme anti-Blancs ?

Elie Domota : Je vous invite Ã venir sur place, et vous verrez. Tous ceux qui ont essayÃ© de dÃ©nigrer ce
mouvement sont allÃ©s sur deux terrains : celui du racisme et celui de l'indÃ©pendantisme. Or ce ne sont pas lÃ des
revendications du LKP.

Lo : Quelle est votre position sur la situation martiniquaise ?

Elie Domota : Ce qui s'est passÃ© en Martinique Ã©tait prÃ©visible. Les problÃ¨mes en Guadeloupe et en
Martinique se ressemblent. Nous sommes en contact rÃ©gulier avec nos amis martiniquais.

alain : Croyez-vous vos luttes sont "exportables" vers d'autres DOM, voire mÃªme en mÃ©tropole ?

Elie Domota : Je ne crois pas que le terme "exportable" soit appropriÃ©, mais les luttes qui sont menÃ©es ici, les
problÃ¨mes qui sont rencontrÃ©s ici sont vÃ©cus par d'autres travailleurs dans le monde, mÃªme s'il y a certaines
diffÃ©rences

Doudou : Quelles rÃ©actions vous inspirent la "rÃ©cupÃ©ration" de votre action par JosÃ© BovÃ©, Olivier
Besancenot et SÃ©golÃ¨ne Royal ?

Elie Domota : Le mot rÃ©cupÃ©ration est un peu fort. Je ne pense pas que quiconque puisse rÃ©cupÃ©rer le
mouvement du LKP.

patoo971 : Comment voyez-vous l'aprÃ¨s-mouvement ? Pensez-vous qu'il suffira Ã faire effectivement
changer les choses en Guadeloupe sur le long terme ?

Elie Domota : Le mouvement n'est pas prÃ¨s de s'arrÃªter. Comme je le disais, le LKP a vocation Ã durer.

Source : Lemonde.fr
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